

Univ.-Prof. Dr. med. Payam Akhyari ist neuer Klinikdirektor und Lehrstuhlinhaber für die Herzchirurgie

Aachen, 01.08.2022 – Zum 01.08.2022 ist Univ.-Prof. Dr. med. Payam Akhyari dem Ruf als neuer Direktor und Lehrstuhlinhaber der Klinik für Herzchirurgie an die Uniklinik RWTH Aachen gefolgt. Er war zuletzt Stellvertretender Klinikdirektor und Leiter der Forschungsgruppe Experimentelle Chirurgie der Klinik für Herzchirurgie am Universitätsklinikum Düsseldorf. Im Rahmen der Neuberufung wird sich die Klinik für Herzchirurgie in puncto Diagnostik und Therapie neu aufstellen.

Insbesondere im Bereich der minimalinvasiven Herzchirurgie, der Chirurgie der terminalen Herzinsuffizienz, der Chirurgie der thorakalen Aorta und des kardiovaskulären Tissue Engineerings verfügt Prof. Akhyari über eine breite klinische Expertise und ein profundes Forschungsspektrum. Einen besonderen Schwerpunkt seiner klinischen Tätigkeit stellen minimalinvasive herzchirurgische Eingriffe dar. Prof. Akhyari verfügt zudem über ein umfassendes Know-how in dem operativen Einsatz von Herzunterstützungssystemen (VAD) – den sogenannten Kunstherzen – und auf dem herausfordernden Gebiet der Herztransplantationen. Die Anwendung von modernen Herzklappen, die aus Spenderherzklappen gewonnen werden und aufgrund ihrer hohen Biokompatibilität bessere Langzeitergebnisse bei jungen Patientinnen und Patienten versprechen, ist eine erfolgreiche klinische Anwendung des langjährigen Forschungsthemas von Prof. Akhyari. Er blickt seiner neuen Aufgabe an der Uniklinik RWTH Aachen freudig entgegen: „Das Fachgebiet der Herzchirurgie hat sich in den vergangenen Jahren stetig rasant verändert. Neben der Verbesserung der kardiologischen Diagnostik und der interventionellen Verfahren haben sich die Möglichkeiten der chirurgischen Behandlung enorm weiterentwickelt. Wir verstehen es als unsere Aufgabe, in die medizinische Behandlung unserer Patientinnen und Patienten die aktuellen wissenschaftlichen Erkenntnisse einfließen zu lassen, um zusammen mit den Partnerdisziplinen der kardiovaskulären Medizin allen Patientinnen und Patienten eine qualitativ hochwertige Behandlung anbieten zu können.“ Der neue Klinikdirektor wird das bisherige Team der Herzchirurgie an der Uniklinik RWTH Aachen nicht alleine verstärken: Er bringt weiteres Personal mit, darunter zwei Oberärzte.

Renommierter Experte in der Herzchirurgie

Nach dem Abschluss seines Abiturs in Braunschweig begann Univ.-Prof. Dr. med. Payam Akhyari 1996 sein Studium der Humanmedizin an der Medizinischen Hochschule Hannover (MHH). Direkt nach seinem Studium absolvierte er sein erstes Praktikum als Arzt in der Abteilung für Thorax-, Herz-, und Gefäßchirurgie an der MHH, wo er anschließend eine Stelle als wissenschaftlicher Mitarbeiter antrat. Während seiner Facharztweiterbildung wechselte Prof. Akhyari in die Herzchirurgie des Universitätsklinikums Heidelberg und dann in die Abteilung für Herz- und Thoraxchirurgie des Universitätsklinikums Jena. 2009 fing er am Universitätsklinikum Düsseldorf als wissenschaftlicher Mitarbeiter in der Abteilung für kardiovaskuläre Chirurgie an. Dort beendete er auch seine Weiterbildung mit der Facharztanerkennung für Herzchirurgie, woraufhin er im darauffolgendem Jahr zum Oberarzt der Klinik für kardiovaskuläre Chirurgie ernannt wurde.

Prof. Akhyari übernahm später ebenfalls die stellvertretende Leitung des Herztransplantationsprogramms, welche er mit einer Unterbrechung bis zu seiner Berufung an die Uniklinik RWTH Aachen fortführte. In seiner Düsseldorfer Zeit habilitierte er sich und erlang die Lehrberechtigung für das Fach Herzchirurgie mit seiner Habilitationsschrift „Kardiovaskuläres Tissue Engineering mittels biologischer extrazellulärer Matrix“. Zwei Jahre später wurde er dort auf die W2-Professur für Herzchirurgie, Schwerpunkt Kardiovaskuläres Tissue Engineering, berufen. Neben der Leitung für die Bereiche „Minimalinvasive Klappenchirurgie“ und „Aortenchirurgie“ war er ab 2015 Leitender Oberarzt der Klinik für Kardiovaskuläre Chirurgie, bevor er im Jahr 2019 zum Stellvertretenden Direktor der Klinik für Herzchirurgie ernannt worden ist. „Professor Akhyari hat während seines beruflichen Werdegangs mehrfach gezeigt, dass er ein hochkarätiger, ausgewiesener Experte auf dem Fachgebiet der Herzchirurgie ist. Mit seinem Behandlungsspektrum und seiner Erfahrung passt er ausgezeichnet in unser Kollegium. Er wird die diagnostischen und therapeutischen Verfahren weiterentwickeln und das Profil der Klinik schärfen“, sagt Prof. Dr. med. Thomas H. Ittel, Ärztlicher Direktor und Vorstandsvorsitzender der Uniklinik RWTH Aachen.

Auszeichnung für hohes wissenschaftliches Engagement

Neben seinem Einsatz als Dozent in der Weiterbildungsakademie der Deutschen Gesellschaft für Herz-, Thorax-, und Gefäßchirurgie, als Delegierter in der Task Force der European Association for Cardio-Thoracic Surgery sowie seinem Wirken in unterschiedlichen nationalen und internationalen Forschungsgruppen, Institutionen und Arbeitskreisen, ist Prof. Akhyari als Gutachter für diverse Fachzeitschriften tätig. Für seine wissenschaftlichen Erfolge erhielt er bereits mehrere Förderungen und Auszeichnungen, wie den Young Investigator Award der European Association for Cardio-Thoracic Surgery, eine Förderung durch die Dietmar-Hopp-Stiftung, den Forschungspreis der Christiane und Claudia Hempel Stiftung für klinische Stammzellforschung sowie den Ernst-Derra-Preis der Deutschen Gesellschaft für Herz-, Thorax-, und Gefäßchirurgie. „Mit der Berufung von Professor Akhyari stärkt die Uniklinik RWTH Aachen ihre Forschungsaktivitäten in der Herz- und Gefäßchirurgie. Mit seiner internationalen wissenschaftlichen Expertise und seinen Forschungserfolgen wird Professor Akhyari neue Schwerpunkte in der Ausrichtung seines Lehrstuhls setzen“, so Univ.-Prof. Dr. rer. nat. Stefan Uhlig, Dekan der Medizinischen Fakultät.



Seit dem 1. August 2022 ist Univ.-Prof. Dr. med. Payam Akhyari neuer Direktor und Lehrstuhlinhaber der Klinik für Herzchirurgie an der Uniklinik RWTH Aachen.

Pressekontakt:

Uniklinik RWTH Aachen
Dr. Mathias Brandstädter
Leitung Unternehmenskommunikation
Pauwelsstraße 30
52074 Aachen
Telefon: 0241 80-89893
Fax: 0241 80-3389893
mbrandstaedter@ukaachen.de

Über die Uniklinik RWTH Aachen (AöR)

Die Uniklinik RWTH Aachen verbindet als Supramaximalversorger patientenorientierte Medizin und Pflege, Lehre sowie Forschung auf internationalem Niveau. Mit 36 Fachkliniken, 30 Instituten und sechs fachübergreifenden Einheiten deckt die Uniklinik das gesamte medizinische Spektrum ab. Hervorragend qualifizierte Teams aus Ärzten, Pflegern und Wissenschaftlern setzen sich kompetent für die Gesundheit der Patienten ein. Die Bündelung von Krankenversorgung, Forschung und Lehre in einem Zentralgebäude bietet beste Voraussetzungen für einen intensiven interdisziplinären Austausch und eine enge klinische und wissenschaftliche Vernetzung. Rund 9.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sorgen für patientenorientierte Medizin und eine Pflege nach anerkannten Qualitätsstandards. Die Uniklinik versorgt mit 1.400 Betten rund 50.000 stationäre und 200.000 ambulante Fälle im Jahr.